

DIARIO DE COSTA RICA

PERIODICO DE INFORMACION

AÑO I

Editor propietario y traductor,
ARTURO CENEDELLA.
Jefe de redacción,
MÁXIMO SOTO HALL.

Redactor y Administrador,
ALBERTO MASFERRER.
Redactor-chronista,
AGUSTÍN LUJÁN.

Revisor y extractor de la prensa,
MANUEL NAVARRETE LERA.
SERVICIO DE CUATRO REPORTERS
Venta por las calles.

NUMERO 64

— DIARIO DE COSTA RICA —

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los domingos y los festivos.
Suscripción mensual, \$ 1.00.
Número suelto, 5 centavos
Avisos y comunicados, precio convencional.
La colaboración será solicitada.
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Apartado de correo, N° 291.
Redacción y Administración: 6ª Avenida N° 44, contiguas al Almacén Escolar.

AGENTES

Heredia..... J. Leonidas D. Loria
Alajuela..... Lubín Manrique
Puntarenas..... Fermín Tapia
San Ramón..... Tomás Herra
Limón..... Rogelio E. Pardo
Grecia..... José de J. Bello
Paraíso..... Federico Quesada C.
Turrialba..... Mariano Zanetti
Cartago..... General Francisco Serrano
Liberia..... Jesús T. Vega
Espartero..... Alberto Céspedes
Santa Ana..... Carlos Barrios
San Isidro Arenilla..... Ramón Casas
Desamparados..... Domingo Monge
Solicitamos agentes laboriosos y serios. Pa- gamos bien

ALMACEN de ROPA HECHA

Robert Hermanos

Han recibido *vestidos, smokings, fraks, levitas, chaquets, sacos, sotanas, etc.*, mac-farlanes y sobretodos, perfumería, balijas de cuero tirantes, sombreros (paja y fieltro) gorros para niños, calzado para hombres, pyjanos de lana y algodón, camisas blancas de lino y lana; ropa interior de lana y algodón, CORBATAS, SURTIDO VARIADO.

En breve se trasladará esta tienda al local que ocupó la Ferreteria de don Federico Lahamann.

V. HERRERO & C.

Comerciantes — Comisionistas

6ª Avenida Oeste, número 39, (Frente al Hotel de Belisari)
San José—Apartado 87—Costa-Rica

En condiciones sumamente ventajosas, se encargan de cumplir, cualquier orden que se les confie, de comerciantes ó particulares, que deseen traer alguna mercancía ó artículo para uso propio, sea de Europa ó de los Estados Unidos.

OBRAS DE JOSE MILLA Y VIDAURRE

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & Cª

NÓMINA DE LAS OBRAS QUE FORMARÁN LOS 10 VOLÚMENES DE LA COLECCIÓN

- 1º—“El Visitador” (Novela histórica). Prólogo del Lic. don Juan Fermín Aycinena.
- 2º—Los Nazarenos (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.
- 3º—“Hija del Adelantado” (Novela histórica). Memorias de un Abogado. Prólogo del doctor don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.
- 4º—Historia de un Pepe y don Bonifacio. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.
- 5º—Cuadros de Costumbres. Prólogo de don José María Vela Irisarri.
- 6º—Libro sin nombre y Artículos varios. Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.
- 7º—Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres. Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.
- 8º, 9º y 10º—Un viaje al Otro Mundo pasando por otras partes. Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel finos satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8º mayor; formando en su conjunto, una elegante colección de obras amenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$60.00)

Se hará una rebaja de \$ 10 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección.)

ii GRAN CANTINA AMERICANA !!

RAMOS & PANINSKI

Abierta desde hoy en la casa que ocupó don Manuel V. Dengo, en el alto de la Estación. Servicio esmerado; magnífico surtido de licores; sandwiches, cocktails, biters y cenas frías desde las 7 p. m. hasta 11 p. m.—El paladar más delicado encontrará en nuestra cantina con qué regalar. ¡Véñid! que no os engañan.

San José, 14 de agosto de 1897.

JOHN CLEMENTSON

INGENIERO MECANICO,

Se hace cargo de componer trapiches de azúcar, molinos para café y cualesquiera otras maquinarias.
Caballería del Norte, cerca del doctor Uribe.
San José, Agosto de 1897.

Gran Panadería Central

FRENTE AL MERCADO

Ofrecemos al público excelente PAN y HARINAS de las mejores magras y calidades apetezidas; la especialidad del establecimiento es la famosa *Galleta Lombarda* y el exquisito PAN FLOR DE MILAN. También ofrecemos un gran surtido de VINOS, excelentes por su buen gusto y pureza. PRECIOS SIN COMPETENCIA

HERMENEGILDO PRADELLA.

BARBERIA

DE

SANTIAGO LOPEZ
Frente á La Moda de don Luis Bengoechea. Surtido de perfumes y corbatas. Servicio esmerado.

A COSTA RICA
Décimas de Máximo Soto Hall, con prólogo de don Ricardo Jimenez.
Lujosa impresión
Se venden á 25 cts. en la Librería Moderna.

BOTICA NUEVA

La del Dr. Cruz y Pombo, situada en la calle de la estación, bajos de la casa de don Florentino Montenegro, frente á la antigua “Cabaña,” hoy “La Giralda,” por la buena situación que ocupa respecto de los barrios de San Francisco, Guadalupe, San Vicente, San Isidro, San Juan, San Pedro del Mojon y Curridabat, ofrece á sus vecinos un surtido completo de medicinas de toda clase, de varios artículos de FARMACIA y PERFUMERIA, todo reciente y acabado de abrir,—la mayor parte procedente de la Farmacia central de Francia,—á precios corrientes de plaza.
En la misma botica recibe consultas el Dr. CRUZ Y POMBO

DE OCASION

Tengo encargo de vender la casa número 84. 10ª av. este frente á don Gregorio Fuentes. Es de apariencia bastante decente, habitaciones bien distribuidas y actualmente alquilada en \$ 50 mensuales.

MAX. BUSTAMANTE,

PROPACANDA

En la fábrica de cigarrillos LA ESTRELLA se venden á precios de realización *tabacos legítimos habanos, picadura, rama de tabaco chircagre.* Se vende también, en buenas condiciones, la Fábrica.
Calle 22 Norte y 4ª Avenida Este.

ZAPATERIA ESPAÑOLA

De MANUEL ESCORRIOLA.

Caizado de todas clases.—Completo surtido de materiales de buena calidad.—Especialidad en calzado cosido á mano. Se garantiza todo trabajo.
Avenida Central, Oeste, frente al Palacio Nacional.

TONIKINA

Se compone, según análisis químico, de QUINA y COLA, combinado con *Vinos Añejos* y plantas aromáticas estomacales.
¡PROBAD Y OS CONVENCEREIS!
Es bueno contra las calenturas, debilidad, anemia, etc. y como aperitivo no tiene rival.
Depósito en casa de L. MAYER, Representante en esta República de W. CHABANNEAU FILS, de Burdeos.

Pastelería Francesa

De FRANCISCO LAPORTE.

Ya llegó el famoso VINO FRANCES para familias garantizado, puro, á 6 PESOS caja, sin envase.

TENGO autorización de vender una FINCA en el punto más sano de la línea. Constante de 420 manzanas de terreno, al frente de la línea férrea, sembradas de la manera siguiente:

Oro de Alasca 35 manzanas, poco más ó menos de bananos; 9 manzanas de café primera cosecha éste año; 60 manzanas de potrero; 2 casas muy buenas y en punto precioso con bonitas vistas, etc. etc. { B. CHERRY.
25 vacas de cría. 2 caballos. Se vende en muy buenas condiciones. Corredor Jurado



Dr. B. Marichal M.

Cirujano - Dentista
5ª AVENIDA ESTE — NUMERO 225

Horas de Consulta: De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12 m á las 4 de la tarde.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCiantES
Avenida Central y calle central

DIARIO DE COSTA RICA

DIA HISTORICO

1494

Nació Francisco 1º, hijo de Carlos de Orleans, Conde de Angulema y de Luisa de Savoya, visneta de Valentino de Milán. Sucedió en 1515 á Luis XII. Levantó una armada contra Milan y entró en la ciudad. Firmó la paz en 1516 con el Papa León X. Fué derrotado por Carlos V. en la batalla de Pavia y hecho prisionero, pronunció las conocidas palabras: "Todo se ha perdido, menos el honor". Recobró su libertad por medio de un tratado oneroso firmado en Madrid en 1526. Apesar de sus desastres, Francisco 1º se distinguió por su carácter noble y caballeresco, por su protección á las bellas artes, y fué llamado padre de las letras. Fundó la Imprenta Real, comenzó el Louvre y embelleció los castillos de Fontainebleau. Escribió algunas poesías que fueron publicadas por Champoleón, junto con algunas cartas en el año de su muerte.

ULTIMO VIAJE

La inmensa plaza hormigueaba de gente. El rubio sol de mayo vertía su áureo polvo tibio sobre aquel móvil mar de cabezas. Como avanzaba hacia el cenit, sus rayos de tibios se tornaban en ardientes y aquella superficie humana se salpicó de sombrillas y paraguas. En medio de la abigarrada multitud levantábase un cuadrilátero formado por altos maderos y entrecruzado de cuerdas que casi formaban una red. En el centro, suspendida de dos cuerdas en cruz, como un cuerpo pendiente de la Picota, una tela arrugada, verdosa, casi sucia, caía con desgaire. De pronto comenzó á hincharse y tomó el aspecto de un payaso ventrucho con su cónico gorro calado. Y siguió hinchándose paulatinamente y acabó por ser una gran esfera que se balanceaba con la cadencia suave de una balandra anclada en un mar tranquilo.

El Globo estaba listo. Un pequeño murmullo corrió entre la gente, que abrió paso á la joven aeronauta. Era muy joven, apenas llegaría á los veinte años; gruesa sin ser gorda, sonrosada y de cabellos negros. Iba cubierta con una capa blanca que le bajaba hasta las rodillas y dejando al descubierto una parte de la pierna aprisionada por malla de color rosa encendido, le daba la apariencia de una paloma; envía con su andar

menudito y agraciado. Un joven rubio la acompañaba. El joven era hermoso. Los ojos negros de ella y los azules de él, sostenían un torneo de amor. Hablaban bajo.

Llegaron al fin cerca del globo.—Ah!—dijo ella haciendo un gesto de disgusto—allí está don Luis.

En efecto, un hombre estaba casi pegado á la gran esfera negra. Era bajo, de entre media edad, rechoncho, encendido de piel y lampiño de cara. Tenía todo el aspecto de un hombre rico. Chispeaban en sus dedos los brillantes y realizaba su leontina de radiante oro, un chaleco nívio y sin macula. Al ver á la aeronauta, sonrió con su risa de estúpido y maligno, retirando al propio tiempo de entre sus labios carnosos un largo habano de blanca ceniza y humo azulado.

—Conque, qué decis?—preguntó á la bella, aprovechando un descuido del joven rubio que se ocupaba de hacer los últimos preparativos para el viaje aéreo.

—Que no os puedo querer, que quiero á Eduardo, que no le dejaré nunca, por nada, ni por nadie, ¿me entendéis?

—Está bien, dijo el interlocutor. Entre tanto todo estaba listo.

La joven besó á Eduardo provocando la risa de los que estaban próximos y saltó al trapecio. El globo libre ya subió con indecible velocidad. Luis levantó las manos en aquel momento, como presa de un gran entusiasmo, y acercó con precaución la brasa de su habano á la tela del Montgolfier.

Un grito unánime, ruidoso, una exclamación de alegría salió de todas las bocas. El globo ascendía. De pronto los ojos de la multitud se fijaron en una orla encendida que circundaba un punto negro. La exclamación de alegría se tornó en vociferaciones de horror. Todos quisieron, á la vez, advertir el peligro á la joven, todos gritaron. Ella, que no podía distinguir las voces, tomó aquel bullicio por ovación. Se suspendió con sus brazos blancos del trapecio, ondeó su eburna cabellera al viento y comenzó sus atrevidos ejercicios. El joven rubio estaba pálido, frío, inmóvil. Tomó fuerzas, recogió todo el aire que cabía en sus pul-

mones, empuñó sobre las puntas de los pies y gritó con voz formidable.

—Marieta, el paracaídas! Su voz se perdió entre los gritos de la multitud. Desesperado, arrancó los cabellos, se mordió las manos, iba, venía, bramaba como una fiera impotente para romper los hierros de su jaula.

Entre tanto el fuego ganaba terreno, el círculo crecía. El globo detuvo su ascenso, pero estaba ya muy alto. Se balanceó en el inmenso espacio con movimientos de beodo. En aquel instante la joven advirtió el peligro. Buscó el paracaídas. No estaba; había sido sustraído. Una corriente de hielo circuló por sus venas; estuvo á punto de desmayarse; el espíritu de conservación, tan inútil en aquel momento, la hizo agarrarse con desesperación á las cuerdas del trapecio. De pronto el boquete que hacía el fuego se ensanchó demasiado y se oyó como el resoplido de un toro que enviste: era el aire caliente al escaparse. Plegóse la tela y la aeronauta se precipitó con la velocidad de un rayo á la tierra, seguida de la tela negra, verdosa, casi sucia. Al atravesar el espacio parecía un ángel, huyendo perseguido por un murciélago gigantesco!

MÁXIMO SOTO HALL.

* El año de 96 fueron solicitadas en Inglaterra nueve mil patentes de invención.



EL CONDE OKOUMA.

Ministro de Relaciones Exteriores del Japon.

Hoy damos á conocer á nuestros lectores el retrato de este ilustre hombre de Estado cuya política, a un tiempo, mesurada y enérgica, con los Estados

Unidos respecto de la anexión de Haway, es objeto de la expectación universal.

La enorme distancia á que el archipiélago japonés se encuentra de nosotros, las preocupaciones de raza, el desconocimiento casi completo del modo de ser de los países orientales, cuyos costumbres y cuyo actual desenvolvimiento nos empuñan á considerar á través de las leyendas de su pasado, nos inducen á formar juicios erróneos sobre su presente.

Una nación que relegada á los confines del otro hemisferio, salta, por decirlo así, por encima de toda el Asia, se acerca á los pueblos occidentales, se asimila en cuatro lustros los adelantos conseguidos por ellos en labor de siglos, cubre su territorio de una red de catorce mil kilómetros de vías ferreas, y doble extensión de hilos telegráficos, formula un código de Instrucción Pública que ha merecido los honores de ser traducido al francés por orden de las autoridades de la gran República, organiza un Ejército y una Marina capaces de humillar en pocos meses al pueblo innumerable de los hijos del cielo, y hasta entabla negociaciones con las orgullosas dinastías europeas para enlazar con ellas á la familia de sus príncipes, es un pueblo digno de atraer las miradas de todos con admiración y con recelo.

Y si de la nación pasamos á sus jefes, hay que convenir en que el personaje cuyo retrato encabeza estas líneas debe ser de indiscutible valía y competencia.

Véanse las palabras que se le atribuyen sobre la cuestión de Haway:

"Dicen algunos que la anexión ha tomado de sorpresa al Departamento de Negocios Extranjeros. Desde que Mac Kinley fué nombrado candidato ya sabíamos que el asunto reviviría. De allí que estuviéramos atentos cuando se abrieron las negociaciones con Ha-

waii. El Departamento de Relaciones Exteriores protestó inmediatamente ante el Gobierno de los Estados Unidos contra la anexión."

"...La protesta del Japon se funda en dos cosas: En primer lugar, Haway dista de San Francisco 2.100 millas, de la América inglesa 2,300, y del Japon 3,000. Está en el centro de un triángulo y al mismo tiempo ocupa el centro del Océano Pacifico."

"Este importante archipiélago será mucho más valioso con la apertura del canal de Panamá ó del de Nicaragua, y por consiguiente es absolutamente necesario dejarle su independencia nacional. Al dirigirse al lejano Oriente ó al Mar del Sur, los vapores que parten de Europa ó de Norte América tendrán que arribar á Haway. Incorporado éste en la Unión, se comprometerían los intereses internacionales en el Océano Pacifico. La segunda razón es ésta: La anexión es perjudicial á los derechos y privilegios de que el Japon disfruta en Haway. La protesta, por consiguiente, debía fundarse en esos dos puntos."

"... Prescindiendo de la actitud que las otras Potencias puedan asumir, la cuestión es ésta: ¿Qué hará el Japon, si, bajo cualesquiera circunstancias, la anexión se lleva á efecto á despecho de su protesta?"

"El Japon debe oponerse hasta lo sumo y la anexión no será reconocida"

M. N.

* Del territorio de la República Argentina sale 49 veces Nicaragua.

ROCIO

VAMOS, niña! Bueno está que te quejes de mis quejas: devuélvanme tus abejas la miel que mi amor les dá; mas no prosigas, que ya mayor que el tuyo es mi duelo: secar tus llantos anhelo siempre que mi amor implores. ¿Pero qué tiene que llores, si llora también el cielo?

UN DETECTIVE MILLONARIO

NOVELA AMERICANA

Traducida del inglés, para el "Diario de Costa Rica"

CAPITULO I

FOR MANO DE QUIÉN?

(Continúa)

viejo corazón por Margarita El creía, sin embargo, que ella amaba todavía á Dupont y sus tácticas se encaminaban á traer al descarriado amante á su antiguo compromiso.

Martin halló á Mrs. Reamer profundamente interesada en conversación con un señor de edad que había llegado aquella tarde.

—Esta mujer, pensó Martin, es capaz de coquetear con una estatua granítica de San Antonio. Y luego agregó en voz alta:

—Dispensadme, Mrs. Reamer, pero desearía hablar con vos á solas un momento.

La huésped pareció sorprenderse, pero en silencio se dirigió hacia el corredor.

—Decís que desearís hablarme á solas, Mr. Martin?

—Inmediatamente, si es posible. Os he estado buscando como una hora.

—Querido, qué interesante! Venid á mi gabinete, donde estaremos solos, por que allí no entra nadie, si no yo.

Martin siguió á la señora á un cuarto escasamente iluminado, y permaneció de pie al frente, en tanto que ella medio se hundía en un sillón de cordobán.

—Qué severo parecéis. Espero que no me iréis á reñir demasiado duro.

—Necesito que me oigáis con paciencia, Mrs. Reamer.

—Qué solemne principio, dijo riendo la señora, y alcanzó una caja de bombones de chocolate, y se comió uno, mientras que miraba á su huésped, un tanto nerviosa.

—Tengo que hacerlos una apelación, Mrs. Reamer. Una apelación que puede cambiar la faz de tres existencias.

—Tomad este bombón primero para que os fortalezcáis. Yo tengo siempre una caja de chocolates á mano, para ayudarme en cualquier momento.

—Gracias! No me gustan los dulces. —Pero tienen que gustaros. Ved aquí hay uno muy bonito. Sed un héroe y comedlo sin política. Entonces os escucharé.

Medio enojado, medio sonriendo Martin tomó el bombón de chocolate que ella le ofrecía.

—Ya véis con cuánta bravura podéis tomar vuestra medicina. Cuando hayáis concluido os escucharé como una buena muchacha. Ahora pues... Santo cielo!

Hubo un relámpago deslumbrador y un horrible estruendo llenó la habitación; los vidrios saltaron hechos añicos, y una ola de sangre se extendió por el suelo.

La cabeza de Martin había volado. Una masa confusa, lo que un momento antes era Matthew Martin, yacía en el pavimento á los pies de Blanca Reamer.

CAPITULO II

LA BOMBITA.

¡Ocorro! Nadie quiere venir! ¡Ocorro! La desesperada mujer se dominó al encontrarse frente á la puerta con su criada Janet. El rostro de la muchacha estaba horriblemente pálido, pero ella se mostraba serena y parecía que de una

sola mirada se había dado cuenta de la situación.

—Calmaos, señora, no hay necesidad de sembrar el pánico entre vuestros huéspedes.

—Pero esto es horrible! Precisamente ante mis ojos!... ¡Llévame, Janet.

—Señora, vuestro gabinete está en un ala separada, y la explosión no se ha oído en el resto de la casa. Vamos con calma.

—Pero, qué debo hacer?

—Mandar por Mr. Beckwith. El es detective y sabrá qué es lo más acertado hacer. De paso avisaré á Mr. Perry.

—Pero cómo puedes tú estar tan calmada, Janet?

La muchacha miró fijamente á su ama:

—Es esto una sorpresa para cualquier de las dos? preguntó friamente.

—Di á Mr. Beckwith que venga inmediatamente. Aguarda: llévame á mi cuarto. Tan sobrecogida estoy de espanto, que no podría ir sola.

—Gracias al cielo que al fin estás aquí, Mr. Beckwith! No es horrible lo que pasa? Qué debemos hacer?

—Debe notificarse á la Policía inmediatamente, Mrs. Reamer.

—Pero yo preferiría que vos tomáseis el caso á vuestro cargo. La Policía suele cometer tales errores.

—Con mucho gusto yo trabajaré como un detective privado, si me encargaréis de él, Mr. Reamer, pero siempre hay que avisar á la Policía.

—Haced como gustéis, pero procurad descubrir al asesino. Mr. Martin era nuestro amigo más antiguo, y pensar que haya caído en nuestra casa!...

—Podéis decirme cómo sucedió?

—Por qué nó? El y yo estábamos conversando, cuando oí un estruendo asordador, y él cayó á mis pies hecho una masa.

—De dónde pudo proceder el tiro?

—No puedo imaginármelo. Nadie podía estar oculto en mi cuarto. Precisamente, yo había estado importunando á Mr. Martin para que aceptara un bombón de chocolate, y él me había dicho que tenía algo serio que decirme.

—Dejadme ver el cadáver. No lo han movido todavía?

—Todavía está en el gabinete, Creo que Janet lo cubrió con un paño.

(Continuará)

¡Lloras! Tu dolor es santo; porque el humano dolor en los bautismos de amor se cristianiza con llanto. Si te inclinas al quebranto, mayor cariño me inflama: que solamente la que ama puede pensativa y grave tener, al peso del ave, la inclinación de la rama.

Llora, llora en tus dolores! cómo cual bautismo santo el rocío de tu llanto en mis agostadas flores. . . . Deja que en amor de amores y en éxtasis de pasión, la copa de mi aflixión con tus lágrimas se llene. . . . ¡Formas de lágrima tiene hasta el mismo corazón!

Secar quisiera en mi anhelo, por lograr tu imagen pura, el llanto de tu amargura con el bíblico pañuelo. . . . Tus lágrimas como un velo en que la luz se adivina, fingen con magia divina un sol entre vngos tules: ábre tus ojos azules como un cielo sin neblina!

Sonríe, ángel del ensueño! tú no debes padecer: los hombros de la mujer no pueden cargar el leño. . . . Perdón, perdón si en mi empeño turbé la paz de tus lares! La causa de tus pesares fué causa de mis locuras: tu llanto es en perlas puras y mi llanto ha sido á mares!

J. S. CHOCANO

NOTICIAS VARIAS

SERVICIO ESPECIAL PARA EL DIARIO DE COSTA RICA

CRIMEN ESPANTOSO

Una venganza yankee

Nueva York, agosto 31 de 1897

Hace pocos meses fué asesinada en Deadwood (Dakota del Sur) la esposa del Coronel L. P. Stone. La señora se hallaba sola en su quinta, cuando se presentó un bandolero llamado Charles Brown, con las intenciones más siniestras que puede temer una mujer honrada. La coronela era persona de armas tomar, y se defendió como una heroína. El asaltante llevaba la peor parte, y ya con la cabeza rota y una pierna fracturada de un escobazo, echó mano á su revólver y disparó todos sus tiros contra la varonil mujer, la cual murió en el acto. Las primeras detonaciones atrajeron al Coronel, que se hallaba por allí cerca en sus labores campestres. Cuando el buen hombre llegó á la puerta de la quinta, vio á un individuo que huía casi arrastrándose y al hallar muerta á su esposa comprendió lo que acababa de suceder. Sin perder ni un instante echó á correr tras del asesino, el que ya se había ocultado en el bosque. Ayudado por los vecinos, pronto le dió caza. A lincharlo! A lincharlo! gritaban todos, pero el Coronel se opuso. "No señores, les digo: que más se querría este bribón que salir de sustos de una vez!

Dejémosle sufrir la larga perspectiva de la horca y de mi venganza, pues si la ley no lo matas yo lo mataré.

El asesino ha sido al fin condenado á muerte. La sentencia se ejecutará de un momento á otro, y ya el Coronel ha solicitado de la correspondiente autoridad que se le permita hacer las veces del verdugo, esto es, atarle la cuerda al cuello al criminal y abrir por sus propias manos la plataforma de la horca desde donde se precipitará en el vacío. Y, lo que es mejor aún, se le ha otorgado lo pedido. El decreto dice: "como se pide: pero se recomienda al peticionario que no apriete mucho la soga".

Ahora haga el lector los comentarios.

DIA RELIGIOSO

La conmemoración del santísimo nombre de la bienaventurada Virgen María, que el Papa Inocencio XI mandó celebrar todos los años, el domingo de la infra octava de la misma Virgen María, por la esclarecida victoria que por su intercepción consiguieron los cristianos contra los turcos que tenían sitiada la ciudad de Viena en Austria, haciéndoles levantar el sitio.

A UN POETA

¡Por qué tu corazón de angustia late cuando en tu daño la calumnia estalla!

¡Por qué tu lira temblorosa calla cuando el odio en las sombras te combate!

En tu peto de bronce horrado vate se embotan el puñal y la metralla; acepta de la envidia la batalla y á tus contrarios pérdidas abate.

¡Qué importa que la lucha enfurecida con sangre imprima sus terribles huellas en tu severa frente esclarecida!

Tu musa coronada de estrellas te há de envolver, curándote la herida, con su manto magnífico de estrellas!

Manuel Reina

CRONICA JOSEFINA

SERVICIO de los REPORTERES.

—La calle que se encuentra situada en el costado derecho del teatro, tomando la entrada, no se soporta por la pestilencia que despiden los excusados del Teatro Nuevo. ¿Que será cuando empiezen las funciones?

—Recomendamos la POLITESSE francesa en la oficina de la compañía de ópera que está para venir.

—Don Jorge Esquivel partirá el lunes para New York á donde vá á estudiar mecánica. Le deseamos viaje feliz.

—El señor Cónsul de España en esta República ha trasladado su residencia á la 6ª Avenida Este, cincuenta varas de la Dirección de Obras Públicas.

—Se han matriculado en la Escuela de Bellas Artes, más de 30 alumnos, entre los que se cuentan muchas señoritas.

—¡Por qué, así como es de piedra toda la acera que va desde el parque de Morazán hasta la Estación, no se construye del mismo material la del puente intermedio, que es de ladrillo?

—La calle 16-Norte está intransitable, es áquello un verdadero pantano; pedimos ojo á la autoridad.

—El jueves por la tarde se estrenó en el Parque Central la marcha del Sr. Barrantes titulada *El triunfo reeleccionista*. Al terminar fué aplaudida por unos cuantos civilistas.

—Doña Salvadora v. de Calvo, ha seguido enferma de gravedad. Se teme un fatal desenlace. Ojalá mejore pronto.

—La fiesta que antenoche tuvo verificativo en casa de don Manuel Sáenz, en celebración de sus bodas de plata, estuvo preciosa. Asistieron á ella gran número de señoritas y caballeros de esta capital. Hubo cuadros plásticos encantadores; se cantó, se tocó y se bailó. La reunión alcanzó á las 12 de la noche.

—El domingo habrá una gran reunión política en San Vicente. Hay mucho entusiasmo.

—Los trabajos del Teatro Nacional adelantan prodigiosamente. Hay más de cincuenta operarios que trabajan hasta por la noche.

—Los pobres de leva, es decir, la mayoría de la gente, se quejan, y con razón, del alto precio de las localidades del Teatro Nuevo. Es mucho arroz para un pollo.

—El día de la pasada de la Negrita, fué llevado á Cartago, vestido de disfraz, un niño, hijo de la señora Margarita Rodríguez, y fué ofrecido por su madre á la Reina de los Angeles.

Volvió la madre con su hijo á su casa, situada por la Sabana, y le quitó el disfraz.

El chico entonces se fué á la cocina á golosinear algo, se acercó á la olla del humeante cocido, y, desgracia fatal, sobre el niño volcóse el depósito, ardiéndole desde la coronilla hasta los pies, al infeliz bebé!

A poco murió entre tormentos atroces.

—Espléndido estuvo el concierto de Brindis de Salas verificado antenoche en Heredia.

—En el Hospicio de huérfanos hubo el miércoles una fiesta que estuvo muy concurrida; se trataba de premiar al alumno más aplicado con la suma de \$250, regalo del doctor Carit.

—En la Alcaldía 3ª se encuentra un ingenioso aparato que le tomaron á Carlos Francisco Parés. Consiste en un cilindro hueco de corcho, cubierto de papel engomado, el cual se ajusta perfectamente en la punta de un bastón. El ratero llega al Banco de Costa Rica, (por ejemplo) y mientras el cajero hace alguna operación difícil, introduce el bastón por la ventanilla, logrando, así, la extracción de un billete. El corcho es para evitar el ruido; como se ve, es un aparato curioso; el ratero que lo empleó ó ha venido usándolo, se encuentra ya en chirona, y se sigue la información con toda actividad.

—A Mr. León y señora, á don Carlos Iglesias y señora, y á don Ricardo Iglesias, que a-

caban de regresar de Estados Unidos, les enviamos atento saludo de bienvenidas.

—La reunión del Partido Republicano verificada antenoche estuvo muy concurrida. Los señores Montero B., Martín, Peñalta, Hoyos, Alpizar, Vargas, Calvo y Quirós pronunciaron discursos.

—Ha estado enferma de cuidado la estimable señora doña Carlota de Morson, pero ya se encuentra mejor.

—Ha circulado una hoja suelta que contiene una parodia del Partido Republicano.

—Nuestro amigo Herminio Loricó ha vuelto de su viaje á Jamaica. Le acompaña su esposa. Les saludamos y felicitamos.

—Hoy á las doce del día se verificará en el Parque Central la Lotería del Hospicio de Insanos.

—Ha llegado para la policía de esta Capital una remesa de uniformes nuevos.

—El martes se le da lectura al programa político del Partido Republicano, en el local del Club.

—Hoy á las 9 a.m. habrá misa solemne en Catedral. El órgano será tocado por el maestro Menestel.

—Don Manuel Velázquez ha regresado de Europa. Desémosle feliz llegada.

—Se quejan muchísimas personas, del trato brusco que gasta el señor Rochet, para con la mayor parte de los que van á solicitar abono. Creerá que está entre salvajes!

—Don Ernesto Martín, partirá mañana para Añajuela, á cumplir una condena que se le ha impuesto por asuntos políticos.

—Ayer publicó un artículo muy bien escrito don Ricardo Jiménez, en el que se defiende de cargos hechos á su vida pública.

—Hoy se celebra en San Vicente una gran reunión política.

—A las ocho de la mañana de hoy habrá misa en la Soledad. El piano será tocado por las señoritas O'Leary.

—Hoy á las siete p.m. se va el correo para E.E. U.U., vía Nueva York.

—Se ha prohibido en el Liceo de Costa Rica, que los alumnos canten el Himno Republicano.

—Va á haber que pedir gondolas á Venecia, para cruzar la calle de la esquina de la Barbería Española. Cuando llueve, aquel'lo es un verdadero canal con sus ondas, sus murmullos, y sus tempestades. . . . Sólo falta el Castillo de Foscari y las palomas de San Marcos para creer que estamos en la ciudad de los Dux.

—Hoy habrá en San Vicente fiesta nivea. Muchos niños van á recibir en sus corazones purificados por la fé, el cuerpo y la sangre de cristo en la transparencia nitida, ténue disco de trigo.

—Algunos jóvenes de esta capital, se han ceñido el bien templado acero á su cintura, y lucen coquetones las rubias trenzas de oro, sobre sus hombros, y el kepis arrogante sobre sus cráneos. Lo decimos por que ayer encontramos en la calle á Horacio. . . . no al romano célebre y cantado, no! . . . A Horacio Carranza, el joven artillero.

—Antenoche el Club Civilista, tuvo reunión. Después de ésta hubo manifestación numerosa por las calles. Reinó el orden.

Dirigían la manifestación los señores Joaquín Aguilar y Félix Pacheco, á la cabeza; Zelaya y Toledo, en el centro; Cano, Bengoetxea y Corrales, á la retaguardia. Después de haber recorrido algunas calles del centro de la ciudad, se dirigieron á la calle de la estación donde se encontraba el señor Presidente de la República en espera de parte de su familia que regresaba de los Estados Unidos. El señor Aguilar (C.) anunció al pueblo que su candidato les iba á dirigir la palabra, éste anunció fué recibido con aplausos. Acto continuo el señor Iglesias habló durante 20 minutos, en los cuales fué interrumpido muchas veces, por los aplausos de sus correligionarios. Diez minutos después la manifestación estaba disuelta, no sin haberse lanzado al aire algunos vivas, lo cual contraviene las últimas circulares del señor Ministro de Policía.

SE SOLICITA una cocinera. Buen sueldo. EL DIARIO informará.

SE VENDE un escritorio de cedro, grande y cómodo, muy barato. Informará el DIARIO.

AVISOS ECONOMICOS á 20 centavo el espacio

SE SOLICITA una cocinera. Buen sueldo. EL DIARIO informará.

SE VENDE un escritorio de cedro, grande y cómodo, muy barato. Informará el DIARIO.

-- Buena Ocasión --

Habiendo resuelto mi traslación definitiva á Colombia vendiendo cuatro casas muy buenas y muy bien situadas, en condiciones **SUMAMENTE FAVORABLES** para el comprador. Además varias drogas homeopáticas. Pormenores en mi casa de habitación. San José, septiembre de 1897.

B. MARICHAL.

TALLER

DE HERRERÍA, ARMERIA Y MECÁNICA EN GENERAL. Especialidad en composiciones de bicicletas, máquinas de cocer etc. Frente á la caballeriza del gobierno. SAMUEL MONTANDON.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Giros sobre EL SALVADOR

vende

ARTURO CENEDELLA

ESPECIFICO DEL ORO

— De Harvey —

CELEBRE REMEDIO INGLÉS

— CURA INFALIBLE —

Para la curación rápida y radical de la Impotencia, Derrames Seminales y toda clase de desarreglos producidos por excesos sexuales durante la juventud, la virilidad ó la vejez.

Este Especifico cura aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de DEBILIDAD del SISTEMA NERVIOSO, Impotencia parcial ó total, Postración nerviosa, Espermatorea ó derrames seminales y toda clase de debilidad en el organismo, como falta de debilidad en el organismo, como falta de Virilidad y enfermedad de los Organos Genitales.

Es un específico infalible en todos los casos.

Se halla de venta en todas partes del mundo, por los primeros comerciantes de drogas y boticarios.—Preparado por sus propietarios.

Nº 247. East. 32 Street, N. York, E. U. A. **Harvey & Co.**

LA PERLA ANTILLANA

Joyería y Relojería de

F. LOPEZ GARCIA

Gran novedad en artículos de fantasía, propios para regalo, de las fábricas más acreditadas de Norte América. Gran variedad en JOYERÍA FINA; magníficas montaduras, y gran surtido de piedras preciosas.

RELOJES PARA HOMBRE desde \$ 4-50 en adelante.

Gran variedad en armas de fuego: revólveres legítimos de *Smith & Wesson* y de la marca *Merwin Haulbert & Co* de dos cañones, á precios sumamente baratos. Gran novedad en escopetas de cacería, fuego central, desde \$ 30 en adelante.

Aviso

El ALMACEN que fué de los señores Abello y Pradilla y que por compra ha pasado á ser de don Tomás Soley G., tiene de venta vinos españoles en barriles ó en cajas, á precios módicos

Ramírez & Vega

ALMACEN DE

Abarrotes y Provisiones

Surtido renovado constantemente

—: PRECIOS MODICOS :—

Frente al Gran Hotel Internacional de don Carlos Giuliani.

"EL INDICE"

— CASA DE COMISIONES Y AGENCIAS —
EN SAN SALVADOR.

PRESTA UTILIDAD ESPECIALMENTE A LOS EXTRANJEROS, A QUIENES PROPORCIONA TODO LO QUE NECESITEN.

PROPIETARIO,

Gonzalo Méndez.

La Botica Americana

Ha recibido un magnífico y variado surtido de perfumería y artículos para el tocador. Polvos Sachet para perfumar roperos etc. Lociones para el pelo, Champó, Agua de quina y Colonia en litro. Polvos de arroz perfumados, en paquetes de un Kilog. Tijeras y Brochas para Barbería.

AVISO

Se pone en conocimiento del público, que hemos establecido una línea de navegación por medio de buques de vela que harán viajes semanales de este puerto al de Bocas del Toro y viceversa. Toda solicitud en demanda de datos sobre pasajes y fletes, deberá dirigirse á

PARDO, BUTRAGO & Co
Limón 1º de Sbre. de 1897.

RELOJERIA

Cien varas al Norte del Mercado, en mi casa de habitación, despacharé cualquier trabajo que se me encomiende, garantizando su duración y buena calidad y á precios sumamente baratos.

DOMINGO SÁENZ

ANIBAL SANTOS

ABOGADO

San José, en los bajos de la casa de Doña María Alvarado, Nº 781, Avenida 7ª Este.

DR. M. FISCHEL

CIRUJANO — DENTISTA

Americano.

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calneck y Ulloa.

PROCEDIMIENTO

ELECTRICO

175 varas al Oeste de la Botica Francesa, frente al Dr. Arrea, octava avenida, Oeste, números 268 y 276. casa de doña Fidelina Cucalón, al lado del Presbº Dr. don Domingo Rivas: con esta seña se llega derecho y sin preguntar mucho, y con la ventaja más, de poder tocar la puerta á cualquiera hora de la noche, á mi agencia de circulación y funeral.

Con el fin de hacer los trabajos lo más ligero posible, he arreglado mi negocio de tal manera, que puedo atender á 500 invitaciones en el término de 2½ horas y á 2,000 en cuatro horas.

También estoy dispuesto á servir á las personas que siempre me han ocupado, en la forma que lo soliciten.

San José, julio 12 de 1897.

Domingo Mora.

Dr. O. J. DE SILVA

CIRUJANO-DENTISTA

Graduado en la Universidad de New York é incorporado en las Facultades de New York, New Jersey, Filadelfia y Costa Rica. 5ª Avenida, E.—Calle de la Estación, en la puerta que sigue de la oficina de Fundación.

Nota.—Garantizo todo trabajo que en mi oficina se haga, precios al alcance de todos.

DE HOY EN ADELANTE

En los billares de la vinatería Hacienda Pins) se pagarán solo 60 centavos por hora, no exigiendo billarero.

LA AMISTAD

—DE—

PEDRO HURTADO

Sucursal en Desamparados

Ha recibido últimamente, las siguientes mercaderías: Delantales de seda y géneros guatemaltecos, ajonjolí, jerga variada, pañuelos y coladores de tela, manteca frita Smit, pólvora, betun Masson, maisena, sobres blancos pequeños en cajas de 100, y gran baratillo de calzado para hombres, luza de toda clase, achiote; cantina bien surtida, un variado surtido de juguetes y muchas mercaderías más, que se venden á precios muy bajos.

CALLE CENTRAL SUR.

SASTRERIA

... DE ...

VICENTE MONTERO G.

6ª AVENIDA OESTE, Nº 38

Frente al Gran Hotel de Giuliani

Surtido completo de CASIMIRES FRANCESES É INGLESES Esmerado trabajo y exactitud en el cumplimiento de las obras que le sean encomendadas.

GRAN HOTEL INTERNACIONAL de CARLOS GIULIANI

—SITUADO EN PUNTO CÉNTRICO DE ESTA CIUDAD— Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés

"La Moda"

NUEVA SOMBRERERIA DE

Luis Bengoechea é hijo

75 varas al Sur de la Iglesia del Carmen, contigua á la Ferretería de don J. Pablo Rodríguez.

Constante y variado surtido de sombreros de todas clases.

Por cada VAPOR se reciben de Europa y Estados Unidos, novedades en estilos de última moda

EL PARQUE

Cosas nuevas han llegado á este acreditado establecimiento. Como importa sus mercaderías, está en disposición de vender barato. No hay nada que se necesite para uso doméstico, que no se encuentre, y á precios excesivamente bajos.

ELOY GONZALEZ.

B. CHERRY

—CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA—

Tiene su oficina y depósito, contiguo á LA FRANCIA.—Compra y vende muebles y mercaderías en general.—Se reciben toda clase de comisiones y consignaciones á precios módicos; se garantiza la mayor actividad en el desempeño de las consignaciones.

BERTHEAU & C.

GARANTIZAMOS LA CALIDAD Y FORMA ELÉGANTE DE NUESTRO CALZADO. EN CUANTO A PRECIOS NO HAY NADA MAS BARATO EN PLAZA.

Sírvase usted pasar á verlo

Gran Caballeriza Central

Frente á la del Gobierno, la que fué de don Teófilo Vargas y después de don Jesús Pinto. Cuenta con magníficos coches y caballos de alquiler. Cuido esmerado de bestias. Leche al pié de la vaca á las 6 de la mañana y á las 2½ de la tarde. Venta de maderas de construcción, de calidades excelentes y á precios módicos.

Imprenta Comercial

5ª AVENIDA, Nos 289 á 295 y CALLE 18 Nos, 188 á 192.

DIARIO DE COSTA RICA

PIETRO MASCAGNI.

Los hombres sin nombre que forman la gran caravana de la humanidad que atraviesa triste el desierto de la vida, no tienen más muerte que la del sepulcro. Los que entre esas muchedumbres sobresalen, tienen otras maneras de morir. O se tuerce el curso de su conducta y viene la muerte moral, ó se desquician sus facultades y viene la muerte intelectual. ¡Ay! y cuántas veces es mejor dormir sobre el seno helado de la madre tierra, que morir para el aprecio de nuestros semejantes ó morir para el dominio de la razón.

No hace mucho tiempo un manicomio se abrió para recibir, al gran artífice de la frase, al curioso explorador del alma, á Guy de Maupassant. Un cable de Polonia llegado ayer á Costa Rica, nos participa que otro se ha abierto para recibir á Pietro Mascagni.

Hace ocho años nadie conocía este nombre; hoy es del dominio de todos. Mascagni era un soñador, un bohemio, coregido en la escuela de la adversidad. Sintió en su cerebro vibrar la melodía inmortal, pidió una letra para interpretarla; la recibió en tarjetas postales, escribió ocho días, é hizo la obra que le permitió la entrada al templo, donde sólo van los que deben figurar en la leyenda de los siglos. Esta obra era "Caballería Rusticana", nota incomparable en la música moderna.

El cerebro que concibió esa maravilla, dicen que ha dejado de vivir bajo las alas del genio, para obrar á impulsos de la demencia, y lo dicen porque Mascagni ha atentado contra su vida.

¡Ah! si sólo ésta es la causa, ¡quién sabe! tal vez Mascagni esté cuerdo!

*Pietro Mascagni nació en Liorana, en 1863.

*Caballería Rusticana se estrenó en Roma el 18 de Mayo de 1890.

*A los 28 años Mascagni era conocido del mundo. Lo aplaudía París.

LO QUE PUEDE SUCEDER

Si en su larga travesía La francesa Compañía Sufriere un gran accidente,

Saber queremos, ¿la gente Que ha pagado, qué diría?

Que el cólera les aprieta A la tiple ó al tenor, Y se los lleva pateta Por no haber una receta Que los salve en el vapor;

Que el bailarín dando un salto Por lucir su desparpajo, De una pierna queda falto, O enronquece la contralto O muere indigesto el bajo;

En fin, que la mar bravía Hundie el vapor fieramente, Y se ahoga la Compañía, Saber queremos: ¿la gente Que ha pagado, qué diría?

RIN-RIN.

Crónica de la Moda

SR. EDITOR PROPIETARIO DEL

Diario de Costa Rica

Muy Señor mío:

Con verdadero placer leo todos los días el periódico de su propiedad, y veo con agrado la mucha información que trae y que tan útil es para las personas que paseamos poco.

Nota, sin embargo que una de las pocas cosas que le hacen falta, es una revista de modas semanal. Movida por la simpatía que me inspira el periódico de Ud., me he decidido á enviarle esta revista. Suplícole corregir el original, pues yo no conozco el castellano.

Como van pronto á comenzar las funciones de la Compañía Francesa, doy la preferencia á las cuestiones de teatro.

Están muy en moda las gasas ligeras y vaporosas, así como los encajes y figuras calados. A vue la pluma le daré detalles sobre un traje: vestido princesa para teatro ó concierto.

Se coloca la gasa sobre un fondo de raso; las mangas fruncidas se hacen sin forro, sobre tul, y terminan en un volante de tul también; y de esta misma tela se ponen por delante y por detrás unas piezas de chaquetilla bordadas de perlas; las mangas son largas, y desde las hombreras bajan casi ceñidas al brazo formando graciosas arrugas hasta el puño. Por delante la gasa se entrecruza de derecha á izquierda, cinéudose el cruce á la cintura con una hevilla de oro. La cola larga está muy en moda. El escote se usa redondo, salvo que la persona sea muy delgada; entonces es preferible el cuadrado.

En las capas de teatro hay mucha variedad este año, pero por sencillas están muy en voga las de casimir color café ó perla, bordadas con cintita acordonada del mismo color poco más oscuro. El cuello muy alto, y á veces terminado en picos vueltos como la corona de una granada.

Las boas de pluma pequeña ó garganteras, son de lo más apreciado hoy día. En el peinado el moño se usa sobre la cabeza; muy ondeado el cabello. No quiero extenderme más por hoy, pero para que Ud. forme juicio exacto de lo que le digo, lo mejor es que se pase por casa de Uribe & Batalla, donde á más de las telas propias para el vestido que recomiendo, encontrará Ud., lindas capas para teatro, boas, figuras, hevilas y otros muchos objetos para embellecer cualquier toilette.

Soy de Ud. atenta y segura servidora,

MARÍA LUISA MERVILLE.

CRONICA JOSEFINA

LISTA de los números premiados en el sorteo centésimo vigésimo octavo de la lotería del Hospicio Nacional de locos, verificado hoy 12 de setiembre de 1897, á las 12 m.

Número mayor,		8654, \$ 4,000	
0066 \$	20	10281	20
0709	02	10416	20
1023	20	10592	20
1164	20	10702	20
1167	20	11309	500
1675	20	11811	20
1807	20	11359	100
1953	20	11546	20
2028	200	11608	20
2897	20	12189	20
3680	1000	12206	50
3740	20	12266	20
4170	20	12772	20
4328	20	13132	20
4486	100	13170	100
4584	200	13237	20
4638	20	13260	20
4703	20	13389	20
4802	20	13640	20
5058	50	13828	20
5130	50	14087	20
5153	100	14724	20
5200	50	14775	20
5878	20	16006	20
5933	100	16178	20
6321	50	16556	500
6467	20	17019	20
6706	20	17033	20
6842	20	17073	20
7618	20	17082	50
7636	20	17575	50
7839	20	17746	20
8546	20	17801	20
8649	20	17828	20
8650	20	17918	20
8651	20	17919	50
8652	20	18139	20
8653	20	18570	20
8654	4000	18801	20
8655	20	18819	20
8656	20	18342	50
8657	20	19418	200
8658	20	19875	20
8659	20	19946	50
9332	20	19963	20
9411	1000		
9512	200		

Además 2,000 premios de \$ 2 cada uno á todos los números que terminen en 4.

SERVICIO de los REPORTERES.

—Con gusto anunciamos que el Sr. Zimmermann, empresa-

rio de la Compañía de Zarzuela Colón, ha cedido el teatro á las señoritas O'Leary. El concierto tendrá verificativo el viernes próximo, con la cooperación de varios amateurs, y la muy valiosa del negro rey del violín. Aplaudimos sinceramente la conducta del señor Zimmermann.

—El conocido melodrama "La Tempestad" fué la obra que puso anoche en escena la Compañía de Zarzuela que actúa en Variedades. Nos complacemos en felicitar á las señoras Aguilar y Ochoa en sus papeles de Angela y Roberto. Esta noche se pondrá en escena "Los Madgires", en cuya representación tomará parte toda la Compañía.

—Con gusto publicamos los versos de Rin-Rin, alusivos al pago anticipado del abono á la Compañía francesa, pues sabido es que en guerra avisada.

—Hoy ha circulado el programa del Club Republicano. —Ayer á las 4 p. m. fueron conducidos al Cuartel dos niños por portar la insignia civilista por detrás. Lo atribuimos á mal entendido celo del policial.

—Por telégrafo hemos tenido noticia de que para hoy á las 12 se preparaba una ovación republicana y que se cantaré el himno en Heredia.

—A las 10 a. m. de hoy llegó á ésta el señor don Pedro Pérez Zeledón.

—Se encuentra entre nosotros el nuevo Cónsul Americano.

—Esta mañana un pagano, sin duda, que consagraba el día domingo á Baco, escandalizaba en completo estado de embriaguez en la esquina del Parque Morazán. La policía acudió tarde.

—Anoche á las 7½ p. m. tuvo una gravedad la señora doña Salvadora Mora de Calvo.

—Diez bautizos hubo de las 12 á la 1 p. m. en la Iglesia de la Merced.

—Hoy el señor Ministro de Fomento, acompañado de los señores contratistas del ferrocarril á Tivis, fueron á la Sabana para elegir el sitio que debe ocupar la estación. Siete subcontratistas hay que se encargaron de diferentes tramos.

—¿Por qué mientes tanto, hombre?

—Chico, por falta de asunto.—Las verdades son escasas en el mundo.

LO DE STO. DOMINGO

—Gran bochinche en Santo Domingo.

Susurro de muertos y heridos.

Hoy se celebraba una reunión política en Santo Domingo. Ocupaba la tribuna en representación del partido civilista el joven don Alejandro Aguilar h. En aquel momento la excitación de los ánimos en la confusión de los miembros que forman los bandos contrarios, hizo que de simple entusiasmo se pasase á las vías de hecho. Salieron á relucir las armas de fuego y aquella reunión quedó convertida en un verdadero combate de resultados funestísimos. Se susurra que hay varios heridos y aun muertos, entre los que se cuentan personas conocidas. A la primera noticia salieron de esta ciudad para Santo Domingo 10 policiales á caballo, y luego 20 más en tren extraordinario.—En la reyerta murió Martín Zamora, de un balazo en la cabeza.—Hay 15 heridos.

—A las dos y veinte todo estaba en completa paz; después de la llegada de cincuenta hombres de tropa.—A las dos y tres cuartos fueron 10 policiales más, armados de rifles Winchester.

—A las tres menos diez minutos, aunque había cesado el tiro por completo, seguía la sobreactividad. Salí otro pelotón de policia para traer presos á los promotores del bochinche. Se dice que algunos de los heridos han muerto.

—A las tres y 20 minutos salió para Santo Domingo el doctor Uribe, llamado para socorrer á los heridos.—La persona que vino á llamarle nos contó que además de Zamora, murió Rafael Bolaños. Albino Villalobos recibió una pedrada en la cabeza, y Martín Bolaños dos balazos.

—A las tres y 20 minutos salió para Santo Domingo el doctor Uribe, llamado para socorrer á los heridos.—La persona que vino á llamarle nos contó que además de Zamora, murió Rafael Bolaños. Albino Villalobos recibió una pedrada en la cabeza, y Martín Bolaños dos balazos.

POR TELEFONO Á ÚLTIMA HORA

En Heredia bochinches. Heridos: Abel Lizano, con un balazo en la pierna.

También murió en Santo Domingo Nicolás Cartín.

En la capital hay gran agitación, por todas partes se ven grupos, circulan noticias exageradas. Mañana daremos detalles.

IMPRESA COMERCIAL.—SAN JOSÉ.—C. R.